

# Fallece uno de los fundadores de RN, el exsenador Miguel Otero

**OPOSICIÓN.** Desde la colectividad y el mundo político destacaron “su compromiso irrestricto con Chile”, tras una vida dedicada al servicio público.

Redacción

Uno de los fundadores de Renovación Nacional (RN), exsenador por la Región Metropolitana y exembajador en Argentina, Jorge Miguel Otero Lathrop, falleció a los 94 años, informó ayer el partido opositor, junto con destacar “su compromiso irrestricto con Chile”.

La colectividad señaló que esta responsabilidad de Otero se vio “desde sus inicios en la vida pública hasta sus últimos días, siempre preocupado por el bienestar de nuestra nación”, por lo que “desde RN enviamos un abrazo y nuestras más sentidas condolencias a su familia, a sus hijos Fernanda, Patricia, Jorge Miguel y Gerardo, amigos y cercanos. El recuerdo de Miguel Otero siempre estará presente”.

El Senado expresó su “pesar y condolencias” hacia la familia Otero, lideradas por el legislador Francisco Chahuán (RN), quien señaló que “nos deja un hombre extraordinario”.

El diputado Andrés Celis (RN) señaló en X que el exembajador “deja un gran legado como abogado, exsenador y fundador de RN, su entrega y compromiso con Chile será recordado siempre”.

El alcalde de Santiago y exdiputado, Mario Desbordes (RN), agregó que “se nos fue un gran político, un gran patriota, un académico de fuste. Admiré mucho a don Miguel, quien siempre tuvo un consejo o una orientación cuando fui secretario general o presidente de RN”.

En Chile Vamos “acompañamos, desde Evópoli, en su tristeza, a nuestros amigos de RN ante el fallecimiento de uno de sus fundadores”.



OTERO DURANTE UN BALANCE DE POLÍTICA EXTERIOR DEL PRIMER GOBIERNO DE PIÑERA, EN 2014.

## POLÉMICA

El académico de Historia en la Universidad de Concepción (UdeC), Danny Monsálvez, publicó en X que “además de la carencia de memoria, este país es una gran lavadora. Tiempo atrás quisieron lavar la imagen de (Sergio Onofre) Jarpa, ni hablar de (Jaime) Guzmán y por estos días de (Miguel) Piñera. Ahora viene el lavado de Miguel Otero”.

Esto porque cuando el fundador de RN ejercía como embajador en Argentina, en 2010, dijo a diario Clarín que “la mayor parte de Chile no sintió la dictadura de Pinochet”, palabras por las que el ex Presidente Sebastián Piñera le pidió la renuncia pese a llevar sólo tres meses en el país trasandino.

Otero al salir dijo que “me duele profundamente que todavía en Chile se siga mirando el pasado y no el futuro. (...) He

renunciado porque me di cuenta de que se había logrado crear una situación difícilísima para el Gobierno acá en Chile y que podría crearme problemas el día de mañana para mis actuaciones como embajador. (...) Yo nunca quise ser embajador, acepté ser embajador porque tengo una conciencia de respeto por la función pública”.

## VIDA COMO DIRIGENTE

Nacido en Santiago, en 1930, Miguel Otero es hijo de José Antonio Otero Bañados, quien fundó el estudio jurídico que lleva el apellido hasta hoy. Ahí trabajó el abogado egresado de la Facultad de Derecho de la U. de Chile, cupo al que accedió como alumno libre por, a su vez, ser oficial del Ejército.

En esta época, Otero ingresó a la Juventud del Partido Liberal, y en 1952 fue vicepresidente del centro de alumnos

de Derecho y delegado de la facultad ante la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (FECh), presidida por José Tohá, papá de la vicepresidenta Carolina Tohá.

En los años 60 se convirtió en docente de la facultad, y en septiembre de 1973 ejerció varios cargos dentro de la casa de estudios, a la que renunció al año siguiente para dedicarse al mundo corporativo, donde llegó a ser presidente del directorio del Banco Español-Chile, indica la Biblioteca del Congreso.

Luego, entre 1988 y 1992, Otero fue vicepresidente de RN. En 1989 se presentó como candidato a senador por la RM, pero no fue electo. En abril de 1991 fue asesinado el legislador Jaime Guzmán, a quien Otero reemplazó en el hemiciclo. Más tarde, en 1996, el abogado fue miembro de la delegación de Chile ante la ONU. ☞